
Protokoll der 2. Sitzung des Elternrats der DOSF im Schuljahr 2021/22

Sitzung in Präsenz am 12. Januar 2022 (2G)

Für die Eltern: Willi Andrist, Pascal Duss (Leitung), Valbona Imami, Susanne Stumpe (Protokoll), 
Annette Zunzer

Online: Renate Krauskopf, Heidi Thürler

Entschuldigt: Dominik Egloff, Sandra Mäder

Für die Schule: Sarah Pittet (SP, Leitung Schülerrat), Patrick Furter (PF, Direktor)

1. Vorstellungsrunde

Die Elternvertreter begrüssen Valbona Imami, welche eine C-Klasse der ersten Stufe vertreten würde 
und stellen sich jeweils nochmals vor.

2. Protokoll der letzten Sitzung

Genehmigt mit Dank an die Verfasserin (Susanne). 

3. Informationen der Schulleitung (PF)

Im neuen Jahr ist die DOSF mit einigen Absenzen gestartet, u.a. fehlten Schüler und Lehrpersonen 
wegen Krankheit und Quarantäne, mehrheitlich wegen des Coronavirus. Die aktuelle Situation ist 
angespannt und unberechenbar. 
Zusätzlich gibt es technische Probleme, das WLAN ist ausgefallen und die verantwortliche Firma hat 
ebenfalls Personalprobleme infolge virusbedingter Ausfälle. 
Nach aktuellem Stand hofft die Schulleitung, dass das Skilager im März stattfinden kann. Im Notfall 
will man für die Sportwoche ein ähnliches Ersatzprogramm wie im letzten Jahr organisieren. 
Die Einhaltung der Massnahmen, insbesondere der Maskenpflicht, wurde zum Ende des Jahres 
teilweise recht nachlässig und die Schülerinnen und Schüler (SuS) mussten ermahnt werden. Jetzt 
läuft es wieder besser.
Der Tag der offenen Tür für die Eltern soll nachgeholt werden, wenn dessen Durchführung auch 
realistisch ist. PF hofft auf einen Termin im Mai. 
Als Ergebnis der Umfrage des Elternrats zur Mittagssituation versucht die Schule gemeinsam mit der 
Stadt Verbesserungen zu erreichen. 
Auch der DOSF-Garten, der vor der Pandemie ein Thema war, wird wieder geplant.
Die Einführung des Lehrplan 21 läuft weiterhin und wird aufgebaut. Unter anderem auch dafür 
entsteht eine Schulbibliothek und die Schule sucht Jugendbücher aller Art. Wer Bücher weitergeben 
möchte, darf sich gern im Sekretariat (auch per Email, Telefon) melden. Alle Arten von Büchern sind 
willkommen. PF bittet darum, dieses Anliegen weiterzuverbreiten. 

4. Bericht aus dem Schülerrat (SP)

Die Schüler haben viele Ideen, z.B. eine Mottowoche bzw. -tag oder ein jährlich stattfindendes 
Sportturnier, in dem die Klassen gegeneinander antreten. Auch über das Mittagsangebot wird 
diskutiert, die SuS wünschen sich mehr Räumlichkeiten, u.a. zum Relaxen, Lesen und ungestörten 
Zusammensein. Eventuell könnten die Räumlichkeiten von Reper genutzt werden? Auch 
Sportaktivitäten in der Turnhalle werden gewünscht, für die aber einen Aufsicht notwendig wäre. 
SP sagt, dass es ihr Ziel mit dem Schülerrat für dieses Schuljahr ist, dass die SuS es schaffen, bis zum 
Ende des Schuljahr etwas umzusetzen. Die veranschlagte Zeit für die Sitzungen ist sehr kurz, 
zukünftig sollen die Sitzungen besser 2 Lektionen dauern.
Der Besuch eines Elternvertreters ist bei Interesse gern möglich, jedoch aus Schülersicht nicht 
notwendig. 



In einer separaten Sitzung haben sich die Schülervertreter der 3. Stufe getroffen. Sie organisieren 
einen eigenen Abschlussball für Mittwochabend 6. Juli. Der Abend hat bereits ein grobes Konzept. Als
Raum konnte das La Habana an der Rue de Romont gemietet werden. Die SuS zahlen 5 CHF Eintritt 
und bekommen dafür sogar eine kleine Konsumation. Die Schule trägt die Hälfte der Fixkosten. Der 
Elternrat würde eine Garantie für die anderen Hälfte geben, sollten nicht genügend Eintritte verkauft
werden. Der Elternrat hat ein kleines Budget von der Stadt, welches dafür verwendet werden könnte.
Einen grossen Dank an Willi, der vom Elternrat aus dabei war und die Schüler unterstützt hat.
Von Seiten der Schule gibt es eine Abschlussveranstaltung am Donnerstag 7. Juli im Moncorwald und 
abschliessendem Apéro mit den Eltern. 

5. Elternrat im Schuljahr 21/22

Mit Valbona Imami haben wir eine mögliche Vertreterin aus einer C-Klasse gefunden. Damit wären 
alle Klassentypen vertreten. Das ist dem Elternrat ein Anliegen.

Willi aktualisiert das in den letzten Schuljahren etablierte Dokument bezüglich unseres 
Kommunikationskonzepts entsprechend den neuen Bedürfnissen. Es befindet sich in der Ablage des 
Elternrats auf dem - von der DOSF unabhängigen - Microsoft365 Konto, welches von Willi 
eingerichtet wurde. Hier befindet sich auch die Liste mit allen Kontaktdaten. 

Nach dieser Sitzung ist der erste Email-Massenversand an die Eltern geplant, um u.a. über unsere 
bisherigen Sitzungen zu informieren. Susanne fragt wegen des neuen Email-Kontos für den Elternrat 
bezüglich der Logindaten bei Herrn Brünisholz nach und sucht im Bedarfsfall Hilfe für den Versand 
bei Willi. 

Bezüglich des Grossen Elternrat mit den anderen OS-Schulen gibt es aktuell keine Neuigkeiten. 
Renate wird die neue Stadträtin Frau Ballmer, die zur Generalversammlung von Schule und 
Elternhaus am 15. Februar eingeladen ist, in diesem Rahmen fragen. 

Aktuell werden die Emails, welche an elternrat@dosf.ch gerichtet werden, an Susanne 
weitergeleitet. Sollte Susanne Hilfe oder Unterstützung usw. bei der Beantwortung benötigen, 
wendet sie sich an die anderen Elternvertreter.

6. Fragen und Rückmeldungen seitens Elternvertreter 

Der Elternrat wurde mit einigen Fragen kontaktiert. 

Bezüglich der Picknickzone kamen einige Fragen auf. PF informiert:
• Die Picknickzone hat grundsätzlich von 11 bis 14 Uhr geöffnet. 
• Auch frisch gekaufte Sachen z.B. Salate oder Sandwiches aus der Migros sind erlaubt. Wichtig

ist, dass die Produkte eine gesunde Mahlzeit darstellen.
• Im nächsten Jahr wird die Stadt die Mensa übernehmen, die Schule kann dann auf das 

Angebot und die Organisation mehr Einfluss nehmen.

Der Gebrauch des Natels im Schulgebäude ist grundsätzlich nicht gestattet. Es gibt jedoch 
Ausnahmen. Für Schulzwecke kann die Lehrperson das Natel in den Unterricht einbauen. Ausserdem 
ist die Benutzung des Natels ausserhalb der Unterrichtszeiten in den Arbeitsecken erlaubt. 
Ausserhalb der Gebäude (z.B. in der Pause) ist das Natel ebenfalls erlaubt, da eine Kontrolle 
schwierig wäre.

Das Problem mit Instagram konnte schnell gelöst werden. Die betroffenen Schüler haben sich 
gemeldet. Die Absicht war grundsätzlich gut gewesen. Die Accounts wurden gelöscht. Für die SuS 
erfolgten erzieherische Massnahmen. 

mailto:elternrat@dosf.ch


7. Varia
-

8. Termine für die verbleibenden Sitzungen im Schuljahr

Die nächste Sitzung ist am Montag 11. April 2022 um 19:30 Uhr geplant. 

Die letzte Sitzung des Schuljahrs ist für Montag 20. Juni um 19:30 Uhr geplant.

Wir beenden die Sitzung 21:23 Uhr.

Für das Protokoll: Susanne Stumpe


